

MEDIENINFORMATION

DELEGIERTENVERSAMMLUNG DES ZKS IN ZÜRICH

Zürcher Sportveranstaltungen: Doppelt soviel Umsatz wie die drei Euro-Spiele

Dübendorf, 2. Juni 2008 – An der Delegiertenversammlung des Zürcher Kantonalverbands für Sport, die im Zürcher Rathaus stattfand, wies Präsident Reinhard Wagner speziell auf die Bedeutung der 35'000 jährlich stattfindenden Zürcher Sportveranstaltungen hin. Er zitierte dabei aus der vom ZKS in Auftrag gegebenen Studie des Instituts für Tourismuswirtschaft der Hochschule Luzern. Die Analyse ergab, dass die Zürcher Sportveranstaltungen jedes Jahr mehr als doppelt soviel Umsatz erzielen wie die drei ebenfalls wertvollen Zürcher Spiele der UEFA EURO 2008™.

Jahr für Jahr werden im Kanton Zürich 35'000 Sportveranstaltungen in 99 Sportarten durchgeführt. Der Grossteil davon wird von den Mitgliederverbänden und -vereinen des ZKS organisiert. Dies ergibt rund 100 Veranstaltungen pro Tag. Diese Sportveranstaltungen erzielen beachtliche ökonomische Wirkungen für den Kanton Zürich. Abgesehen von den wirtschaftlichen Gesichtspunkten sind Sportveranstaltungen ein wichtiger kultureller Bestandteil der Region und prägen den Alltag vieler Zürcher, sei es als Teilnehmer, Betreuer, Zuschauer oder dann als Konsument von Sportberichten zu Hause am Fernsehen und im Internet.

Diese Sportveranstaltungen erzielen jedes Jahr einen Umsatz von CHF 215 Mio. Dieser besteht aus drei Teilen: Erstens aus dem Umsatz der Veranstalter und Unternehmen auf dem Veranstaltungsgelände (z.B. Verpflegung), zweitens aus dem Umsatz, den die an der Veranstaltung beteiligten Akteure ausserhalb der Veranstaltung noch ausgeben (z. B. Ausgaben im Gastgewerbe von auswärtigen Besuchern), und drittens aus den Aufwänden für den Transport an den Ver-

anstaltungsort und zurück. Rund drei Viertel des Umsatzes werden durch den Veranstalter und die Unternehmen auf dem Veranstaltungsgelände ausgelöst.

Interessant ist es, die direkten Umsätze der 35'000 Sportveranstaltungen im Kanton Zürich von jährlich CHF 215 Mio. mit dem Umsatz der drei Spiele der UEFA EURO 2008™ in Zürich zu vergleichen: Die drei Fussballspiele generieren einen geschätzten direkten Umsatz von minimal CHF 51 Mio. und maximal CHF 96 Mio. «Diese Zahlen zeigen auf, dass die jährlich stattfindenden Sportveranstaltungen mindestens doppelt bis vier Mal so viel direkte Umsätze generieren wie die drei EM-Spiele im Zürcher Letzigrund», betonte Reinhard Wagner in seiner Rede die Bedeutung der jährlich stattfindenden Sportveranstaltungen für den Kanton Zürich. Auch bei der direkten Bruttowertschöpfung schneiden die Sportveranstaltungen positiv ab: Ihre Bruttowertschöpfung betrug im Jahr 2006 CHF 68 Mio. Im Vergleich dazu geht man bei den drei EM-Spielen in Zürich von einer Bruttowertschöpfung von minimal CHF 27 Mio. und maximal CHF 49 Mio. aus.

Zwei neue Vorstandsmitglieder und vier Sportverbände neu im ZKS

Nach Reinhard Wagners Ansprache wählte die ZKS-Delegiertenversammlung anstelle der zurücktretenden Bruno Bolliger (Fussballverband Region Zürich) und Heinz Neuweiler (Satus Kantonalverband) mit grossem Applaus Rolf Eiholzer (Fussballverband Region Zürich) und Peter Höltschi (Kantonalverband der Ruderer) neu in den ZKS-Vorstand. Auch die bisherigen Vorstandsmitglieder Reinhard Wagner (Präsident; Zürcher Turnverband), Kaspar Egger (Vizepräsident; ASVZ), Urs Hutter (Pfadi Züri), Dario Pasquariello (Unihockeyverband), Vreny Schamaun (Zürcher Turnverband), Hans-Ulrich Tarnutzer (Handballverband) und Werner Zaugg (Eishockeyverband) wurden wiedergewählt. Zudem wurde der abtretende Heinz Neuweiler für seine langjährige Vorstandstätigkeit und seine grossen Verdienste zum Ehrenmitglied ernannt.

An der Delegiertenversammlung wurden zudem vier Sportverbände neu in den ZKS aufgenommen. Durch den Beitritt der Zürcher Kantonalverbände der Ruderer, der Pontoniere und Wasserfahrer, der Kanuten und der Drachenbootfahrer umfasst der ZKS nun 56 Sportverbände mit rund 2'300 Sportvereinen und 282'000 Mitgliedern.

Positive Verbandsrechnung und Sponsorenvertrag verlängert

Obwohl im vergangenen Jahr die Einnahmen CHF 26'000 tiefer ausfielen als budgetiert, konnte der ZKS dank einem restriktiven Kostenmanagement einen Ertragsüberschuss von rund CHF 114'000 erzielen. Für das Jahr 2008 ist bei Erträgen von CHF 1'373'600 und Ausgaben von CHF 1'370'030 ein Ertragsüberschuss von CHF 3'570 budgetiert.

Bereits seit 2001 ist die Zürcher Kantonalbank ein verlässlicher Partner des ZKS. An der Delegiertenversammlung konnte ZKS-Präsident Reinhard Wagner mitteilen, dass der auslaufende Vertrag um weitere drei Jahre bis 2011 verlängert werden konnte. «Für die ZKB und den ZKS ist die Partnerschaft eine erklärte Win-Win-Situation, denn beide Institutionen engagieren sich mit Herz für den Verbands- und Vereinssport», sagte Reinhard Wagner im Zürcher Rathaus.

Mehr Informationen über die Analyse zu den Zürcher Sportveranstaltungen findet man im ZKS-Geschäftsbericht 2007, der auf der ZKS-Website www.zks-zuerich.ch heruntergeladen werden kann.

Kontaktperson:

Arnold Müller, Geschäftsführer ZKS

044 802 33 77